



5 rue Antoine Petit, Orléans

Jeudi 20 février à 17 h 30

L'expédition française en Syrie, militaire et humanitaire, 1860-1861, à travers les Mémoires d'un jeune soldat beauceron, Arthur Bris

Claude Baconnet

Le carnet de Mémoires rédigé par Arthur Bris, engagé volontaire, lors de l'expédition française de Syrie en 1860 est un document précieux.

Il permet de saisir les réactions d'un jeune rural de Boynes dans le Loiret, face à un monde inconnu et compliqué, le Moyen Orient, qui au 19ème siècle a fait rêver tant de voyageurs, de peintres et d'écrivains.

Il permet de comprendre les caractéristiques d'une expédition militaire, initiée par Napoléon III, en faveur des Chrétiens d'Orient persécutés, et qui est devenue une des premières actions internationales humanitaires au nom du droit d'ingérence.

A travers ce texte original nous étudierons :

- ** Le contexte historique : la question d'Orient et le voyage en Orient au 19ème siècle.
- ** Les réactions d'Arthur Bris, soldat français en Syrie, et ses découvertes d'un monde inconnu.
- ** L'intérêt historique du texte lui-même qui éclaire l'originalité d'une expédition, uniquement militaire à l'origine, qui devient humanitaire, et ses résonances actuelles.